

## NOTICIAS SOBRE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN EL PERÚ



Director Ejecutivo de la APCI, Carlos Pando Sánchez

### Lineamientos de Gestión de Carlos Pando Sánchez en la Dirección Ejecutiva de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional

El director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, Carlos Pando Sánchez, definió los lineamientos generales de su gestión: mantener el flujo de Cooperación Internacional No Reembolsable hacia el Perú; convertir a la APCI en agencia cooperante técnica en América Latina; construir un efectivo Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional no Reembolsable; desarrollar una efectiva política de fiscalización; y desarrollar una adecuada gestión administrativa.

### Presentan nuevos asesores, directores y jefes de oficina de la APCI

El director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, Carlos Pando Sánchez, presentó al equipo de asesores, directores y jefes de oficina que lo acompañaran en su gestión al frente de la Agencia. Los nuevos funcionarios son reconocidos profesionales con experiencia en la gestión pública y temas de cooperación internacional, tal como explicó el Director Ejecutivo de la APCI.



Nuevos funcionarios de la APCI

### UNI inauguró Centro de Tecnologías de la Información con el apoyo de KOICA

Con el apoyo financiero de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (Koica), la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) inauguró un moderno Centro de Tecnologías de Información y Comunicaciones (CTIC-UNI), cuya construcción e implementación demandó aproximadamente tres millones de dólares. La moderna instalación cubrirá las necesidades de desarrollo tecnológico en el Perú, trabajando con empresas industriales y de otros sectores para mejorar su competitividad con ayuda de software de última generación.



Inauguración de CTIC-UNI con apoyo de KOICA

### Primera reunión de trabajo entre los Gobiernos de Perú y Tailandia

El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) Carlos Pando Sánchez, inauguró la primera reunión de trabajo con la delegación de la Agencia de Cooperación Internacional de Tailandia (TICA), encabezada por su directora general, embajadora Chitriya Pinthong; el director de la División de Cooperación II, Monoth Suksabjarearn; y la encargada de América Latina y la carpeta Perú, Warangkana Singhachan.

## CONVOCATORIAS

### III Conferencia Ministerial de Cooperación para el Desarrollo con Países de Renta Media (PRM)

### Talleres en Loreto y Moquegua

### Proyecto SINDCINR

#### Editado por:

Agencia Peruana de Cooperación Internacional

Av. José Pardo 261, Miraflores, Lima 18, Perú

Teléfono: 319-3600 Fax: 319-3684

Web: [www.apci.gob.pe](http://www.apci.gob.pe)

Preguntas y comentarios:

Mail: [boletin@apci.gob.pe](mailto:boletin@apci.gob.pe)





Director ejecutivo de la APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez

## Lineamientos de Gestión del Lic. Carlos Pando Sánchez en la Dirección Ejecutiva de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional

El director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, Carlos Pando Sánchez, definió los lineamientos generales de su gestión: mantener el flujo de Cooperación Internacional No Reembolsable hacia el Perú; convertir a la APCI en agencia cooperante técnica en América Latina; construir un efectivo Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional no Reembolsable; desarrollar una efectiva política de fiscalización; y desarrollar una adecuada gestión administrativa.

A continuación los lineamientos de gestión del Director Ejecutivo de la APCI:

1.- Mantener el flujo de Cooperación Internacional No Reembolsable CINR hacia el Perú, logrando que dichas donaciones estén enmarcadas en los principios de la Declaración de París, pondremos particular énfasis en los principios de Alineación, Apropiación, Gestión por resultados y Mutua Responsabilidad.

2.- Lograr que el Perú tenga un nítido perfil como país cooperante técnico en América Latina, para lo cual la agencia deberá reorganizarse y dotarse de recursos en función de las nuevas características de la CINR, vale decir dejar de ser RECEPTORA de COOPERACIÓN solamente y convertirse también en AGENCIA COOPERANTE TÉCNICA.

3.- Construir un efectivo Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable que permita organizar la demanda de cooperación de los ámbitos sectoriales, regionales y locales reconociendo a la APCI como ente rector, además deberá ser capaz de identificar las potencialidades del país como ofertante de cooperación técnica.

4.- Desarrollar una efectiva política de Fiscalización de los ejecutores privados de CINR, con énfasis en la verificación del adecuado uso de los recursos, observando la evaluación de los resultados de los proyectos ejecutados.

5.- Desarrollar una adecuada, eficiente y eficaz gestión administrativa de los recursos que el país pone a nuestra disposición para el cumplimiento de nuestra tarea.

Como se recuerda, Carlos Pando Sánchez fue designado director ejecutivo de la APCI a través de la Resolución Suprema N° 217-.2008-RE, publicada el 8 de agosto en el Diario Oficial El Peruano.

[Regresar a titulares](#)



Presentación de nuevos asesores, directores y jefes de oficina de la APCI

## Presentación de nuevos asesores, directores y jefes de oficina de la APCI

El director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, Carlos Pando Sánchez, presentó al equipo de asesores, directores y jefes de oficina que lo acompañaran en su gestión al frente de la Agencia. Los nuevos funcionarios son reconocidos profesionales y cuentan con amplia experiencia en temas de cooperación internacional, tal como explicó el Director Ejecutivo de la APCI.

En la breve ceremonia celebrada en la sala de reuniones de la Dirección Ejecutiva, Pando Sánchez presentó a su equipo de asesores, integrado por Javier de Cossío de Asín y Jorge Cuervo Larrea, así como el asesor del Ministerio de Relaciones Exteriores, Ministro Consejero César Jordán Palomino. Completa el equipo de la Dirección Ejecutiva, María del Carmen Bastos Ruiz.

Asimismo, se presentó a Patricia Espichán Cuadros como jefa de la Oficina General de Administración y a Magaly Villafuerte Falcón, quien estará a cargo de la Oficina de Asesoría Jurídica.

Finalmente, fueron presentadas las nuevas directoras de Operaciones y Capacitación, Lucía Suarez Olivares; y Gestión y Negociación Internacional, Soledad Bernuy Morales; ambas funcionarias públicas de carrera.

Completan el cuadro de funcionarios: César Díaz Díaz en la Dirección de Políticas y Programas; Estuardo Muñoz Estrada a cargo de la Dirección de Fiscalización y Supervisión; y Carlos Loaiza Selim en la jefatura de Planeamiento y Presupuesto.

[Regresar a titulares](#)



Director ejecutivo de APCI, Carlos Pando; vicescanciller de la República, Gonzalo Gutiérrez; rector de la UNI, Aurelio Padilla; y embajador de Corea, Han Byung Kil; durante la inauguración del CTIC-UNI

### UNI inauguró Centro de Tecnologías de la Información con el apoyo de KOICA

Con el apoyo financiero de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (Koica), la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) inauguró un moderno Centro de Tecnología de Información y Comunicaciones (CTIC-UNI), cuya construcción e implementación demandó aproximadamente tres millones de dólares. La moderna instalación cubrirá las necesidades de desarrollo tecnológico en el Perú, trabajando con empresas industriales y de otros sectores para mejorar su competitividad con ayuda de software de última generación.

El CTIC-UNI cuenta con un equipo informático instalado en las salas de investigación y laboratorios, en donde se trabajaran diversos proyectos de desarrollo tecnológico, siendo uno de los más importantes el denominado Chasqui I, consistente en la fabricación de un satélite de comunicaciones.

La república de Corea apoyó la construcción de esta obra con 2.8 millones de dólares. Además, brindó capacitación a los profesionales peruanos en el uso de estos modernos equipos.

Asistieron a la ceremonia de inauguración el rector de la UNI, Aurelio Padilla Ríos; el embajador de la República de Corea, Han Byung Kil; el vicescanciller de la República, Gonzalo Gutiérrez Reinel; el director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Carlos Pando Sánchez; y el director de Koica en el Perú, Woo Chae Suk.

Cabe precisar que nuestro país es principal receptor de cooperación coreana, captando alrededor de 10 millones de dólares anuales de dicha nación asiática.

[Regresar a titulares](#)



Primera reunión de trabajo entre la APCI y representantes de la Agencia de Cooperación Internacional de Tailandia (TICA)

### Primera reunión de trabajo entre Perú y Tailandia

El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) Carlos Pando Sánchez, inauguró la primera reunión de trabajo con la delegación de la Agencia de Cooperación Internacional de Tailandia (TICA), encabezada por su directora general, embajadora Chitriya Pinthong; el director de la División de Cooperación II, Monoth Suksabjarearn; y la encargada de América Latina y la carpeta Perú, Warangkana Singhachan.

Por la parte peruana, estuvieron presentes la subsecretaria para Asuntos del Asia y Cuenca del Pacífico, embajadora Martha Chavarri Dupuy; así como representantes del Ministerio de Agricultura (MINAG), Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (MINCETUR), Ministerio de Salud (MINSA), Ministerio de la Producción (PRODUCE), Instituto Nacional de Defensa Civil (INDECI), Comisión Nacional para el Desarrollo y la Vida sin Drogas (DEVIDA), Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA), Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana (IIAP), Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONCYTEC) e Instituto del Mar del Perú (IMARPE), quienes presentaron sus iniciativas de trabajo en las áreas de acuicultura, biodiversidad, turismo, ciencia, tecnología e innovación; desarrollo alternativo, salud, entre otros. Asimismo se presentó una oferta peruana en materia de artesanía y de procesamiento de productos pesqueros.

En este espacio se identificaron posibles áreas de acciones conjuntas entre Perú y Tailandia; se intercambiaron puntos de vista respecto a las prioridades de cooperación bilateral

Finalmente, se acordó realizar la Primera Reunión del Grupo de Trabajo de Cooperación Técnica, a mediados del próximo año.

[Regresar a titulares](#)

### III Conferencia Ministerial de Cooperación para el Desarrollo con Países de Renta Media (PRM)

La ciudad de Windhoek, Namibia fue escenario de la III Conferencia Ministerial de Cooperación para el Desarrollo con Países de Renta Media; evento al que asistieron representantes de 48 naciones, entre países receptores, donantes y representantes de organismos internacionales.

La reunión celebrada entre el 5 y 6 de agosto del presente año, tuvo por finalidad apoyar los esfuerzos nacionales de desarrollo económico y social de los Países de Renta Media, sobre la base de objetivos claves como la reducción de la pobreza y el logro oportuno de los Objetivos de Desarrollo del Milenio; así como lograr el acceso a mercados y recursos financieros, el fortalecimiento institucional, incremento de la competitividad e infraestructura física y financiera, desarrollo de las tecnologías de la información y la comunicación y del sector privado, especialmente PYMES y turismo.

La III Conferencia estuvo estructurada alrededor de ocho mesas redondas de discusión, que contaron con la participación de un ponente principal, un moderador y dos orientadores de la discusión, recogida en la **Declaración de Windhoek** en la que se abordan temas vigentes de interés prioritario para los PRM como la seguridad alimentaria, crisis energética, inversión pública y privada, migración internacional y desarrollo social.

En el citado documento se reitera la voluntad de trabajar y promover la erradicación de la pobreza, el desarrollo agrícola sostenible, la protección del medio ambiente, la integración social, la energía y la seguridad alimentaria, la educación y la salud, la promoción y protección de todos los derechos humanos y las libertades fundamentales, el respeto de la ley, la buena gobernabilidad en los planos nacional e internacional, la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer, el bienestar de los niños, la eliminación de todas las formas de discriminación, la promoción del empleo pleno y productivo y el trabajo decente, la eliminación de la trata de personas y otras formas contemporáneas de la esclavitud, la lucha contra la delincuencia y la violencia.

[Regresar a titulares](#)

---

### **APCI desarrolla talleres en Loreto y Moquegua**

En su calidad de ente rector de la cooperación técnica internacional no reembolsable en el Perú, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) viene desarrollando el seminario taller “Mejoramiento de Competencias y Desarrollo de Capacidades para el Fortalecimiento del Sistema Nacional de Cooperación Internacional No Reembolsable”, el cual se presentó con singular éxito en las regiones de Loreto y Moquegua durante el mes de agosto.

El auditorio del Instituto de Investigación de la Amazonía del Perú (IIAP) fue escenario del referido evento entre el 31 de julio y el 7 de agosto del presente año y contó con el auspicio del Gobierno Regional de Loreto.

Asistieron al seminario taller -cuyo objetivo es fortalecer el Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable (SINDCINR)-, funcionarios del gobierno regional, municipios provinciales, e instituciones representativas de la sociedad civil: la Junta de Regantes, comunidades campesinas, mesas de concertación, asociación de comerciantes, entre otras.

La Subdirectora de Capacitación de la APCI, María del Pilar Agapito Roca, tuvo la responsabilidad de dirigir dicho evento, mostrando su beneplácito por los logros alcanzados, entre los que podemos señalar la obtención de 7 perfiles de proyectos.

La experiencia se repitió del 11 al 16 de agosto en las instalaciones del auditorio del Gobierno Regional de Moquegua, en donde los participantes intercambiaron ideas con miras a lograr un desarrollo articulado de su región, las mismas que se plasmaron en 10 perfiles de proyectos.

Cabe señalar que hasta el momento la APCI ha ejecutado el seminario-taller en 5 Gobiernos Regionales: Tumbes, Ayacucho, La Libertad y últimamente en Loreto y Moquegua.

[Regresar a titulares](#)

---



Asistencia Técnica para identificar prioridades del Plan de Cooperación Internacional en Iquitos.

## Asistencia Técnica de la APCI para la identificación de prioridades del Plan de Cooperación Internacional en Piura e Iquitos

Durante la segunda quincena de agosto, el Proyecto Apoyo a la Agencia Peruana de Cooperación Internacional para Implementar un Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable (SINDCINR) desarrolló la Asistencia Técnica para la identificación de prioridades del Plan de Cooperación Internacional en las regiones de Piura e Iquitos. En Piura la reunión tuvo lugar entre el 18 y 20 de agosto, mientras que en Iquitos se realizó entre el 25 y 28 de agosto.

El evento contó con la asistencia de personal seleccionado de los gobiernos regionales, así como de otras entidades públicas y privadas. También participaron los coordinadores regionales del Proyecto y los directores regionales de cooperación internacional; así como el director de Política y Programa de la APCI, César Díaz Díaz; el representante de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), Manuel Martín; y el coordinador general del Proyecto, Humberto Leceta Gálvez.

Luego de 4 días de trabajo se formaron los equipos básicos y de apoyo encargados de elaborar el correspondiente Plan Regional de Cooperación Internacional No Reembolsable, contando con un cronograma de actividades para su cumplimiento, un proyecto de directiva para el funcionamiento de estos equipos, así como un ejercicio de priorización de objetivos estratégicos de cooperación internacional no reembolsable para cada región piloto.

Asimismo, durante la mencionada Asistencia Técnica, la APCI difundió los principios, prioridades y estrategias de la cooperación internacional no reembolsable a propósito de la publicación del texto **“Mejorando la Eficacia, de la Cooperación Internacional: A Propósito de la Política Nacional de Cooperación Técnica Internacional”**, el cual ha sido impreso por el Proyecto Apoyo a la Agencia Peruana de Cooperación Internacional para Implementar un Sistema Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable.

*[Regresar a titulares](#)*

---

## Convocatorias

### Convocatoria para elaboración de estudio

Se requieren los servicios de consultoría especializada para realizar un estudio actuarial sobre “Enfermedades catastróficas y de alto costo en el Perú”

La recepción de propuestas se realizará el jueves 18 de setiembre del 2008 de 08.30 a.m. a 17.00 horas, en la Av. Vasco Núñez de Balboa 586 – Miraflores, sede de la Cooperación Técnica Belga.

Más Información a [http://www.apci.gob.pe/becas/archivos/Convocatoria\\_Estudio.DOC](http://www.apci.gob.pe/becas/archivos/Convocatoria_Estudio.DOC)

### Diplomado en Negociaciones Internacionales y Comercio Internacional

La Agencia de Cooperación Internacional de Chile (AGCI), en el marco del Programa de Cooperación Horizontal entre Países en Desarrollo, ofrece a profesionales de Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, República Dominicana, Cuba, Ecuador, Bolivia, Paraguay, **Perú** y Uruguay, becas para el Diplomado “Negociaciones Internacionales y Comercio Internacional”, a realizarse del 10 de Noviembre al 05 de Diciembre del 2008 en el Instituto Latinoamericano de Relaciones Internacionales de la Universidad Miguel de Cervantes en Santiago de Chile.

Los candidatos se podrán presentar hasta el 3 de Octubre del 2008 en la sede de la APCI. Mayor información en [www.agci.cl/becas/conv/?tipo=2&id=13](http://www.agci.cl/becas/conv/?tipo=2&id=13)